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Em 25 de novembro de 2021, reuniu-se ordinariamente a Câmara de 1 

Atividades Agrossilvipastoris (CAP) do Conselho Estadual de Política 2 

Ambiental (COPAM), por meio de videoconferência realizada pela 3 

Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 4 

(SEMAD). Participaram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: 5 

Cezar Augusto Fonseca e Cruz, representante da SEMAD. 6 

Representantes do poder público: Sérgio Melo Lobo de Faria, da 7 

Secretaria de Estado de Governo (SEGOV); Walace Peixoto Batista, da 8 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico (SEDE); Carolina 9 

Lobello Lorensini, da Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e 10 

Abastecimento (SEAPA); Tânia Guimarães Rabello Conceição, da 11 

Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas 12 

Gerais (EMATER); Roberto Maychel Soares da Silveira, do Conselho 13 

Regional de Biologia (CRBio - 4ª Região); Fernando Antônio de Souza 14 

Costa, do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA). 15 

Representantes da sociedade civil: Carlos Alberto Santos Oliveira, da 16 

Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (FAEMG); 17 

Adriana Maugeri, da Associação Mineira da Indústria Florestal (AMIF); Ivan 18 

Assunção Pimenta, da Associação para a Gestão Socioambiental do 19 

Triângulo Mineiro (ANGÁ); Jacinto Moreira Lana, da Fundação Relictos de 20 

Apoio ao Parque do Rio Doce (Relictos); Ronaldo Luiz Rezende Malard, 21 

da Sociedade Mineira de Engenheiros (SME); Cristiane Freitas de 22 

Azevedo Barros, da Universidade do Estado de Minas Gerais. Assuntos 23 

em pauta. 1. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. 2. 24 

ABERTURA. Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Bom dia a 25 

todos. Agradecendo pela presença. A nossa 58ª Reunião Ordinária da 26 

Câmara de Atividades Agrossilvipastoris do Conselho Estadual de Política 27 

Ambiental, presido esta reunião em função de uma nomeação através da 28 

Deliberação COPAM nº 1.654 de 17 de novembro de 2021, como membro 29 

suplente faço essa presidência em nome da nossa Diretora-Geral do IEF, 30 

Maria Amélia de Coni e Moura Mattos Lins. Me assessora durante a 31 

reunião o Cristiano Tanure, do IEF também, e vamos iniciar então a nossa 32 

reunião com a execução do Hino Nacional. Mas, antes, eu quero fazer 33 

aqui a validação do quórum. Temos presentes aqui a SEGOV, com o 34 

Conselheiro Sérgio Lobo, a SEDE, com o Walace Peixoto, a SEAPA com a 35 

Carolina Lorensini, está ausente ainda da reunião a EMATER, CRBio 36 
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representado pelo Roberto Maychel, o MAPA pelo Fernando Costa, está 37 

ausente ainda a FAEMG e a AMIF. A Angá está presente, com o 38 

Conselheiro Ivan Assunção, e Relictos com o Conselheiro Jacinto Moreira 39 

Lana, Sociedade Mineira de Engenheiros, Ronaldo Malard, e a UEMG, 40 

com Cristiane Barros. Vamos então iniciar a nossa reunião com a 41 

execução do Hino Nacional Brasileiro.” 3. COMUNICADO DOS 42 

CONSELHEIROS E ASSUNTOS GERAIS. Presidente Cezar Augusto 43 

Fonseca e Cruz: “Passamos então ao item 3 da nossa reunião, 44 

comunicados dos Conselheiros e assuntos gerais. Gostaria de iniciar 45 

reforçando a importância da participação dos Conselheiros no curso de 46 

capacitação que foi trabalhado com louvor pela nossa Assessoria de 47 

Órgãos Colegiados, e que está disponível no Trilhas do Saber, exatamente 48 

para que a gente tenha reuniões cada vez mais frutíferas e produtivas, 49 

discussões sempre muito profícuas, que eu gostaria de ressaltar a 50 

importância de todos Conselheiros estarem participando desse curso de 51 

capacitação que está disponível na Trilhas do Saber. Qualquer dificuldade 52 

de acesso ou dúvidas, pode estar sendo contactada a nossa Assessoria 53 

de Órgãos Colegiados, através da Vânia, de sua equipe, que a gente está 54 

aqui para prontamente atender e esclarecer essas dúvidas que surgirem 55 

no decorrer, seja da etapa de início ou mesmo durante o curso de 56 

capacitação. Mas então ressaltar a importância de todos nós estarmos 57 

aqui, capacitados para poder sempre promover as discussões de forma 58 

mais profícua e técnica possível. Então, feita essa minha fala, eu abro aos 59 

Conselheiros, caso alguém queira se manifestar ou promover alguma 60 

manifestação, está aberta a palavra aos Conselheiros.” Conselheiro 61 

Ronaldo Luiz Rezende Malard: “Senhor Presidente, está me ouvindo?” 62 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Estou ouvindo, Conselheiro.” 63 

Conselheiro Ronaldo Luiz Rezende Malard: “Bom dia a todos. Senhor 64 

Presidente, eu gostaria de fazer uma consulta ao SISEMA, eu não sei, 65 

talvez dar uma explicação ou dar uma resposta para a gente, porque estão 66 

acontecendo algumas coisas, por exemplo, uma autorização para 67 

monitoramento de fauna, tem 8 meses que foi solicitada essa autorização 68 

de monitoramento de fauna e não saiu até hoje. Isso é um absurdo. Eu 69 

não sei se é falta de funcionários, eu não sei se é o acúmulo grande de 70 

trabalho, mas uma simples autorização para fazer monitoramento de fauna 71 

foi protocolado em abril e não saiu até hoje. Não pode. O empreendedor, o 72 

licenciamento ambiental para tudo porque você está fazendo um EIA/RIMA 73 

e para o EIA/RIMA você precisa de fazer com os dados primários o 74 

monitoramento. Então eu gostaria que, não é que nós estamos solicitando 75 

isso agora, mas que seja verificado e depois dada uma resposta a nós, 76 

Conselheiros.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Perfeito, 77 

Conselheiro. Eu vou estar levando essa solicitação sua para a 78 

Subsecretaria de Regulação Ambiental e ao IEF, não sei especificar se o 79 
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caso em tela tem a ver com algum empreendimento que vai ser licenciado, 80 

mas eu levarei essa manifestação sua para que a gente possa estar 81 

verificando. Interessante, como parece ser um caso concreto, em sendo 82 

possível fornecer através da Assessoria de Órgãos Colegiados qual que é 83 

o caso concreto que a gente está tratando, para que a gente possa estar 84 

promovendo não só o esclarecimento acerca eventualmente desse caso, 85 

mas também explicar como funciona o fluxo, e explicitar para os 86 

Conselheiros como que isso funciona, e como que a SEMAD tem envidado 87 

esforços para poder trabalhar isso de uma forma célere. Não há dúvida, e 88 

não é algo que tenha sido escondido, a gente tem as nossas dificuldades 89 

sim em função de questão de mão de obra, mas a SEMAD, ela tem 90 

envidado em mecanismos para poder trabalhar de forma mais ágil, mais 91 

célere, e tem buscado trabalhar sempre com o aumento da eficiência e 92 

qualidade daquilo que é produzido. Isso é um aspecto de gestão que a 93 

gente trabalha de forma contínua. E acho que esses casos pontuais a 94 

gente pode trazer os aspectos que envolvem autorização de 95 

monitoramento de fauna e como que isso funciona no âmbito da 96 

Subsecretaria de Regularização Ambiental e da SEMAD para os 97 

Conselheiros poderem compreender a dinâmica, e o caso em tela de 98 

forma específica, sendo como é enviado para a gente através da 99 

Assessoria de Órgãos Colegiados, eu peço para a Subsecretaria de 100 

Regularização Ambiental ou IEF, conforme quem estiver deliberando esse 101 

pedido, fazer a avaliação e trazer também essa informação e essa 102 

devolutiva para o Senhor, Conselheiro.” Conselheiro Ronaldo Luiz 103 

Rezende Malard: “Presidente, eu posso até te adiantar, isso estava na 104 

Supram Central. Foi para o IEF, o IEF resolveu, deu parecer e voltou para 105 

a Supram Central e para, e parou, certo? Então a gente sabe qual que é a 106 

dinâmica, como que funciona, sabe? Nós sabemos muito bem, mas o 107 

problema é que para. Ou seja, já tem o parecer favorável do IEF já há 108 

bastante tempo, e chega na SUPRAM e para. Então nós precisamos saber 109 

o que está acontecendo com a Supram Central. É só isso.” Presidente 110 

Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Ok. Eu vou levar o seu questionamento 111 

para a Subsecretaria de Regularização Ambiental e a gente vai promover 112 

a resposta, Conselheiro.” Conselheiro Ronaldo Luiz Rezende Malard: “Está 113 

bom. Obrigado.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Temos 114 

pedido para manifestação aqui, pela minha listagem aqui o primeiro é o 115 

Carlos Alberto, da FAEMG. Registrando a sua presença, Conselheiro.” 116 

Conselheiro Carlos Alberto Santos Oliveira: “Bom dia, Presidente César 117 

Cruz, bom dia aos demais colegas Conselheiros. Eu estou desconfiado 118 

que o Jacinto, da Relictos, está na minha frente, e eu não queria furar a 119 

fila.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Jacinto, deseja falar 120 

primeiro? Ele abaixou a mão, Conselheiro.” Conselheiro Carlos Alberto 121 

Santos Oliveira: “Então posso ir em frente?” Presidente Cezar Augusto 122 
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Fonseca e Cruz: “Pode seguir. Depois, não há problema, a gente abre a 123 

palavra para ele manifestar também depois, não tem problema.” 124 

Conselheiro Carlos Alberto Santos Oliveira: “Eu entrei um pouco atrasado 125 

aqui, por causa dessa questão de Youtube e outros requisitos aí dessa 126 

forma moderna de comunicar. Eu quero saber, nós estamos agora no item 127 

3 da pauta, comunicado dos Conselheiros?” Presidente Cezar Augusto 128 

Fonseca e Cruz: “Correto, Conselheiro. Comunicado dos Conselheiros e 129 

Assuntos Gerais.” Conselheiro Carlos Alberto Santos Oliveira: “Assuntos 130 

Gerais. Muito bem. Mais uma vez, bom dia a todos. Eu queria, em nome 131 

da FAEMG aqui, de quem com muita honra eu represento nessa Câmara, 132 

manifestar a nossa preocupação com a Resolução Conjunta SEMAD/IEF 133 

3.102, de 26 de outubro de 2021. O propósito dessa resolução é definir, o 134 

objetivo dela é definir a documentação e os estudos técnicos necessários 135 

à instrução dos processos de requerimento de autorização de intervenção 136 

ambiental. Ela, no momento em que as pessoas, as entidades, os 137 

organismos de um modo geral têm, assim, uma preocupação muito grande 138 

em desburocratizar os processos, essa resolução, ela vem, ela é 139 

contraditória, porque em muitos momentos ela esclarece as coisas que 140 

devem ser feitas, o que, devido à falha da legislação de regência. E em 141 

outros pontos ela inclui uma quantidade enorme de procedimentos que 142 

preocupam. Mas se fosse só a inclusão de procedimentos não seria tão 143 

complicado. Ela, trata-se de uma norma que mesmo sendo de terceiro 144 

grau, ou terceiro, ou quarto grau, tem lei, tem decreto, tem portaria, isso 145 

complica, mesmo sendo uma norma, ela vai ser cumprida ao pé da letra lá 146 

na base, na origem, aonde as coisas acontecem, as autorizações são 147 

concedidas. E por quê que é que a gente está preocupado? Não é que ela 148 

em si cria um procedimento burocrático que pode prejudicar a concessão 149 

das autorizações para intervenção. Ela, em si, é um impedimento. eu não 150 

vou, eu não vou me alongar a respeito dela, que a FAEMG através da 151 

presidência, não sabemos qual que vai ser o modo, ela vai se pronunciar 152 

perante a autoridade competente. Mas tem aqui um capítulo, que é o 153 

monitoramento, que são os estudos técnicos de fauna e flora, e nos 154 

estudos técnicos de fauna, as coisas estão colocadas de uma forma, que 155 

você não consegue fazer os estudos dentro do prazo permitido para você 156 

instruir o processo da resolução conjunta. Então, trata-se de uma norma 157 

que a gente deveria bater palmas pelo tanto de esclarecimento que ela 158 

traz, mas ela prejudica e dificulta em muito a intenção do empreendedor 159 

rural de fazer a intervenção necessária para que ele toque o seu 160 

empreendimento. Lembrando, lembrando, é muito importante isso, 161 

lembrando aqui que o proprietário rural tem o direito constitucional de 162 

explorar a sua propriedade para tirar dela o seu sustento e de sua família. 163 

Então, a autorização para intervir ambientalmente na propriedade não é 164 

uma concessão do Órgão Ambiental, é um direito constitucional. Feitas 165 
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essas observações, mais uma vez a nossa grande preocupação, é uma 166 

instrução normativa que tem 17 páginas e tem um anexo ainda para sair, 167 

que ela deve vir aí para 30 páginas. Então era essa a manifestação a 168 

respeito da Resolução Conjunta SEMAD/IEF 3.102. Obrigado, Presidente.” 169 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Obrigado, Conselheiro. 170 

Registrei todas as suas considerações e as suas falas, e vou estar 171 

passando isso para a Subsecretaria de Regularização Ambiental, e 172 

também para a Diretoria-Geral do IEF, para que possam ser feitos 173 

esclarecimentos e trazido ao COPAM também as questões que envolvem 174 

a publicação dessa resolução, para que a gente tente aclarar a mesma e 175 

sem prejuízo de a gente também trabalhar aspectos evolutivos, mas 176 

essencialmente o SISEMA tem trabalhado em aspectos normativos não no 177 

sentido de burocratizar, estamos tentando trabalhar o desenvolvimento de 178 

forma sustentável, e toda norma que temos construído tem sido pautado 179 

por esse princípio, do desenvolvimento sustentável. Então, eu vou passar 180 

à subsecretária de regularização e também à diretora-geral do IEF todas 181 

essas considerações, anotei todas aqui, Carlos Alberto, e vou estar 182 

passando a ela, para que a gente possa também trazer a devolutiva ao 183 

Conselho e apresentando a resolução a todos os Conselheiros e trazendo 184 

os esclarecimentos e aclarando sempre os procedimentos que o IEF tem 185 

desenvolvido.” Conselheiro Carlos Alberto Santos Oliveira: “Presidente, 186 

talvez seja realmente conveniente que na próxima, uma vez que a CAP 187 

cuida das questões do setor agropecuário, e a FAEMG representa os 188 

produtores rurais, talvez seja bastante conveniente que alguém possa 189 

esclarecer melhor. De repente, eu não estou conseguindo ler, de repente 190 

eu não estou entendendo e um esclarecimento seria muito bem-vindo.” 191 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Registrado, Conselheiro. Eu 192 

vou estar passando essa propositura de ser feita uma apresentação na 193 

reunião do COPAM, para todos os Conselheiros, sobre a Resolução 3.102. 194 

Muito obrigado. Estamos aqui com a mão levantada o Conselheiro Ivan 195 

Pimenta, da Angá.” Conselheiro Ivan Assunção Pimenta: “Bom dia, 196 

Presidente. Bom dia a todos. Primeiramente também dar um apoio as duas 197 

falas que me antecederam, que é preocupante mesmo esse aspecto 198 

burocrático e complicador, cada vez que passa, o produtor rural está tendo 199 

que contratar mais consultoria e umas coisas que podiam caminhar, umas 200 

consultorias mais simples, estão caminhando para umas consultorias mais 201 

complicadas. Agora, eu pedi a palavra mesmo para falar sobre o curso da 202 

prática dos Conselheiros. Eu achei muito legal a parte dos tópicos, os 203 

conteúdos, eu queria ressaltar que deu para sentir o carinho dos técnicos 204 

da Secretaria e a competência, como que foi feito, cada tópico foi pensado 205 

nas dúvidas todas. Então está muito, foi muito legal a iniciativa e a 206 

execução. Agora, eu estou com um problema no SLA, eu não dei conta, eu 207 

já tentei, passei um e-mail, não dei conta. Parece que o meu CPF tem um 208 
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cadastro antigo e precisa derrubar ele, um e-mail que não é meu. Essa é 209 

uma coisa. Então eu gostaria de deixar aqui. Com quem eu devo procurar 210 

essa minha dificuldade no SLA, para sanar essas dúvidas.” Presidente 211 

Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Conselheiro, eu vou pedir para a Vânia 212 

manifestar aqui, que ela vai manifestar no sentido de como vai poder lhe 213 

apoiar.” Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Bom dia, 214 

senhor Presidente. Bom dia, Senhores Conselheiros. Bom dia a todos que 215 

nos assistem, nos ouvem pelo Youtube. Primeiro agradecer, Conselheiro 216 

Ivan, a gente preparou o curso com muito carinho para que vocês 217 

pudessem ter prazer em estar realizando o curso. E com relação à sua 218 

solicitação sobre o SLA, eu vou estar entrando em contato agora com o 219 

Diretor Daniel Gonçalves, que cuida dessa parte, para que ele possa 220 

entrar em contato, ele ou alguém da equipe dele, possam estar entrando 221 

em contato com o Senhor para saber qual é a dificuldade de acesso. 222 

Então hoje ainda o Senhor vai estar recebendo um retorno nosso em 223 

relação a essa dificuldade que o senhor está tendo para poder acessar o 224 

SLA. Ok? Eu mesma me encarrego de estar à frente dessa demanda. Nós 225 

que agradecemos, muito obrigada e uma boa reunião.” Conselheiro Ivan 226 

Assunção Pimenta: “Muito obrigado.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e 227 

Cruz: “Muito obrigado, Vânia. Registro também meus parabéns à equipe 228 

de Assessoria de Órgãos Colegiados, pelo trabalho desenvolvido, e a fala 229 

do Conselheiro registra exatamente o carinho com que a equipe trabalhou 230 

toda a capacitação. Palavra agora para o Conselheiro Jacinto, da 231 

Relictos.” Conselheiro Jacinto Moreira Lana: “Bom dia, Presidente. Bom 232 

dia, demais Conselheiros. Vocês me escutam bem? Sim?” Vânia Mara de 233 

Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Sim, Senhor Conselheiro.” 234 

Conselheiro Jacinto Moreira Lana: “Minha intenção é endossar a fala do 235 

Conselheiro Ronaldo e do Conselheiro Carlos Alberto no sentido de que o 236 

processo para atualização para fazer os estudos de fauna seja 237 

simplificado. Quando é colocado como condicionante, ou seja, o 238 

empreendedor já ficou obrigado a fazer esses estudos. E considerando 239 

que ele está obrigado a fazer esses estudos, isso já deveria sair na forma 240 

de uma licença para que os estudos fossem feitos. E outro aspecto 241 

também que eu já observei em alguns processos é que a licença sai em 242 

nome dos pesquisadores. Correto, porque eles que vão fazer os estudos, 243 

mas isso de certa forma engessa ou dificulta para o empreendedor na hora 244 

de contratar o serviço. Então a minha proposição é que essa licença já 245 

seja emitida, ou pelo menos parcialmente emitida na fase de definição do 246 

monitoramento de fauna como condicionante, e que ela seja liberada em 247 

nome do empreendedor, para que o empreendedor contrate o pesquisador 248 

que ele bem entender, que fizer a melhor proposta técnica orçamentária 249 

para fazer esses estudos. E quando contratado, sim, informa quais são os 250 

pesquisadores habilitados que vão executar o que está no escopo da 251 
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licença, autorizado no escopo da licença. Facilitaria muito o processo. Eu 252 

conheço empreendedores que têm reclamado nesse sentido, e que, 253 

inclusive, solicitaram esse tipo de manifestação, para que o processo seja 254 

simplificado. Muito obrigado.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 255 

“Conselheiro, registrei também a sua fala, e acredito que dentro 256 

exatamente do que foi proposto e trazido pelo Conselheiro Carlos Alberto, 257 

esse ponto, ele pode ser trabalhado e discutido com as equipes que vão 258 

fazer a apresentação sobre a resolução para o Conselho. Então eu vou 259 

fazer toda essa passagem dessa informação para a Diretoria-Geral do IEF, 260 

para a Subsecretaria de Regularização Ambiental, para que aborde 261 

também sobre esses pontos que foram trazidos por você durante a 262 

apresentação. Mais algum Conselheiro deseja fazer uso da palavra? Não 263 

havendo mais nenhum Conselheiro que deseja fazer uso da palavra, 264 

passaremos então ao item 4 da nossa reunião.” 4. EXAME DA ATA da 57ª 265 

RO CAP, de 28/10/2021. Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 266 

“Exame da ata da 57ª Reunião Ordinária da CAP, de 28/10/2021. Algum 267 

Conselheiro tem algum destaque ou alguma correção a fazer na ata? 268 

Vamos então iniciar o processo de votação. Conselheiro Sérgio Lobo, da 269 

SEGOV, como vota?” Conselheiro Sérgio Melo Lobo de Faria: “Favorável.” 270 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Walace Batista, da SEDE.” 271 

Conselheiro Walace Peixoto Batista: “Favorável.” Presidente Cezar 272 

Augusto Fonseca e Cruz: “Carolina Lorensini, SEAPA.” Conselheira 273 

Carolina Lobello Lorensini: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 274 

Fonseca e Cruz: “Tânia Guimarães, da EMATER.” Conselheira Tânia 275 

Guimarães Rabello Conceição: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 276 

Fonseca e Cruz: “Roberto Maychel, CRBio.” Conselheiro Roberto Maychel 277 

Soares da Silveira: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e 278 

Cruz: “Fernando Costa, MAPA.” Conselheiro Fernando Antônio de Souza 279 

Costa: “Favorável, Presidente.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 280 

“Carlos Alberto, FAEMG.” Conselheiro Carlos Alberto Santos Oliveira: 281 

“Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Ausência da 282 

Conselheira Adriana Maugeri, da AMIF. Ivan Assunção, da Angá.” 283 

Conselheiro Ivan Assunção Pimenta: “Favorável.” Presidente Cezar 284 

Augusto Fonseca e Cruz: “Jacinto Lana, da Relictos.” Conselheiro Jacinto 285 

Moreira Lana: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 286 

“Ronald Malard, da SME.” Conselheiro Ronaldo Luiz Rezende Malard: “Eu 287 

vou me abster, Presidente, porque eu não estive na última reunião.” 288 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Abstenção registrada. 289 

Cristiane Barros, UEMG.” Conselheira Cristiane Freitas de Azevedo 290 

Barros: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Então, 291 

ata aprovada com 10 (dez) votos favoráveis, 01 (uma) abstenção, e 01 292 

(uma) ausência.” 5. PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE 293 

LICENÇA PRÉVIA CONCOMITANTE COM A LICENÇA DE 294 
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INSTALAÇÃO E A LICENÇA DE OPERAÇÃO. Presidente Cezar Augusto 295 

Fonseca e Cruz: “Passamos então ao item 5 da pauta, irei fazer a leitura 296 

em bloco, Senhores, e havendo necessidade o destaque, vocês podem 297 

fazer o apontamento, a gente retira o processo para fazer votação 298 

individualizada após os esclarecimentos que forem necessários. Item 5, 299 

Processo Administrativo Para Exame de Licença Prévia Concomitante 300 

Com a Licença de Instalação e a Licença de Operação – “Ampliação”. 5.1) 301 

APA - Alto Padrão Agronegócios Ltda./Fazenda Santo Antônio - Culturas 302 

anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, 303 

exceto horticultura - Buritizeiro/MG - PA/SLA/Nº 741/2021 - Classe 4 304 

(conforme Lei nº 21.972/2016, art. 14, inc. III, alínea b). Apresentação: 305 

Supram NM. Algum destaque? Temos dois inscritos, Daniela e Michele, 306 

desejarão fazer uso da inscrição? Manifestaram que só se necessário.” 6. 307 

PROCESSOS ADMINISTRATIVOS PARA EXAME DE LICENÇA DE 308 

OPERAÇÃO CORRETIVA. Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 309 

“Passamos então ao Item 6 da pauta, Processos Administrativos Para 310 

Exame de Licença de Operação Corretiva. 6.1) Leandro Gai Anversa e 311 

Outro/Fazenda São Miguel das Missões e Santo Antônio - Culturas anuais, 312 

semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 313 

horticultura - Buritis/MG - PA/SLA/Nº 3946/2021 - Classe 4 (conforme Lei 314 

nº 21.972/2016, art. 14, inc. III, alínea b). Apresentação: Supram NOR. 315 

Temos um destaque da SUPRAM Noroeste nesse processo. Algum 316 

Conselheiro também deseja fazer destaque nesse item? Item 6.2) José 317 

Eduardo Ferreira Netto/Fazenda Água Limpa, Matrículas nºs. 27.704, 318 

91.937, 43.500, 106.708, 78.321, 85.638, 21.875, 43.796 e 34.147 - 319 

Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em 320 

regime de confinamento; Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, 321 

ovinos e caprinos, em regime extensivo; Aquicultura e/ou unidade de 322 

pesca esportiva tipo pesque-pague, exceto tanque-rede; Beneficiamento 323 

primário de produtos agrícolas: limpeza, lavagem, secagem, 324 

despolpamento, descascamento, classificação e/ou tratamento de 325 

sementes; Barragem de irrigação ou de perenização para agricultura 326 

culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos 327 

agrossilvipastoris, exceto horticultura; Extração de areia e cascalho para 328 

utilização imediata na construção civil; Avicultura; Formulação de rações 329 

balanceadas e de alimentos preparados para animais - Uberlândia/MG - 330 

PA/Nº 16252/2018/001/2021 - Classe 4 (conforme Lei nº 21.972/2016 art. 331 

14, inc. III, alínea b). Apresentação: Supram TM. Algum destaque? Temos 332 

uma inscrição apenas, se necessário. Se não desejar fazer uso da palavra, 333 

vou separar o processo para fazer votação em bloco também.” 7. 334 

PROCESSOS ADMINISTRATIVOS PARA EXAME DE RENOVAÇÃO DA 335 

LICENÇA DE OPERAÇÃO. Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 336 

“Item 7, Processos Administrativos Para Exame de Renovação da Licença 337 
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de Operação. Item 7.1) Astor Roberto Stroschon/Fazenda Nina I - Culturas 338 

anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, 339 

exceto horticultura - Buritis/MG - PA/SLA/Nº 5196/2021 - Classe 4 340 

(conforme Lei nº 21.972/2016, art. 14, inc. III, alínea b). Apresentação: 341 

Supram NOR. Algum destaque?” Conselheira Cristiane Freitas de Azevedo 342 

Barros: “A UEMG tem um destaque.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e 343 

Cruz: “Registrado, Conselheira, processo separado para votação 344 

individualizada. Item 7.2) José Humberto Pereira/Fazenda Água Limpa - 345 

Fazenda Água Limpa - Matrícula nº 58.040 - Avicultura; Criação de 346 

bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime 347 

extensivo - Uberlândia/MG - PA SLA/Nº 5631/2021 - Classe 4 (conforme 348 

Lei nº 21.972/2016 art. 14, inc. III, alínea b). Apresentação: Supram TM. 349 

Algum destaque?” Conselheiro Fernando Antônio de Souza Costa: “O 350 

Ministério Público, Presidente.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 351 

“Registrado, Conselheiro. Processo separado. Item 7.3) Sanders Agrícola 352 

Ltda./Fazenda Lagoa Grande - Culturas anuais, semiperenes e perenes, 353 

silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura - Lagoa 354 

Grande/MG - PA/SLA/Nº 2409/2021 - Classe 4 (conforme Lei nº 355 

21.972/2016, art. 14, inc. III, alínea b). Apresentação: Supram NOR. Algum 356 

destaque? Temos inscritos para fazer uso da palavra se necessário. Se 357 

não desejarem fazer uso da palavra, colocarei o processo para votação 358 

em bloco. Então vamos fazer o processo de votação para os itens, em 359 

bloco, para os itens 5.1, 6.2 e 7.3. Conselheiro Sérgio Lobo, da SEGOV, 360 

como vota?” Conselheiro Sérgio Melo Lobo de Faria: “Favorável.” 361 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Walace Peixoto, da SEDE.” 362 

Conselheiro Walace Peixoto Batista: “Favorável.” Presidente Cezar 363 

Augusto Fonseca e Cruz: “Carolina Lorensini, SEAPA.” Conselheira 364 

Carolina Lobello Lorensini: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 365 

Fonseca e Cruz: “Tânia Guimarães, da EMATER.” Conselheira Tânia 366 

Guimarães Rabello Conceição: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 367 

Fonseca e Cruz: “Roberto Maychel, CRBio.” Conselheiro Roberto Maychel 368 

Soares da Silveira: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e 369 

Cruz: “Fernando Costa, MAPA.” Conselheiro Fernando Antônio de Souza 370 

Costa: “Favorável, Presidente.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 371 

“Carlos Alberto, FAEMG. Conselheiro Carlos Alberto. Vou pular, depois a 372 

gente retorna, ele pode estar com alguma... Ausência da Conselheira 373 

Adriana, da AMIF. Ivan Assunção, da Angá.” Conselheiro Ivan Assunção 374 

Pimenta: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Jacinto 375 

Lana, Relictos.” Conselheiro Jacinto Moreira Lana: “Favorável.” Presidente 376 

Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Ronaldo Malard, da SME.” Conselheiro 377 

Ronaldo Luiz Rezende Malard: “Favorável, favorável.” Presidente Cezar 378 

Augusto Fonseca e Cruz: “Cristiane Barros, UEMG.” Conselheira Cristiane 379 

Freitas de Azevedo Barros: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 380 
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Fonseca e Cruz: “Conselheiro Carlos Alberto, FAEMG.” Conselheiro Carlos 381 

Alberto Santos Oliveira: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e 382 

Cruz: “Ok. Processo aprovado, então 11 (onze) votos favoráveis e 01 383 

(uma) ausência. Voltamos então ao item 6 da pauta, Processo 384 

Administrativos para Exame de Licença de Operação Corretiva, item 6.1) 385 

Leandro Gai Anversa e Outro/Fazenda São Miguel das Missões e Santo 386 

Antônio, temos destaque da Supram Noroeste. Passo a palavra então à 387 

equipe da SUPRAM Noroeste.” Larissa Medeiros Arruda, SUPRAM: “Bom 388 

dia a todos. Larissa, SUPRAM. Tenho destaque na conclusão do parecer, 389 

página 23, no parágrafo que começa ‘Este parecer sugere também o 390 

deferimento da regularização de uso antrópico consolidado: em 1,815 391 

hectares de barragens, com delimitação da faixa de proteção das APP de 392 

30 metros no entorno do reservatório; Na faixa de 20 metros da APP do 393 

Ribeirão Pinduca, com a delimitação de no mínimo 30 metros da APP a 394 

ser recuperada, conforme descrito no tópico’, está escrito ‘3.8’, mas o 395 

tópico é o 3.9.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “A gente está 396 

projetando para os Conselheiros para ficar mais claro. Então eu vou pedir 397 

para você repetir a manifestação, para que a gente possa mostrar para os 398 

Conselheiros a alteração.” Larissa Medeiros Arruda, SUPRAM: “É no 399 

outro, no outro parágrafo. Parágrafo debaixo, esse. Nesse parágrafo 400 

segundo: ‘Este parecer sugere também’, isso. Lá no final ‘conforme 401 

descrito no tópico 3.9’, e não 3.8, deste Parecer Único. Isso. Porque esse 402 

tópico que trata da reserva legal. E o mesmo, o mesmo destaque na 403 

condicionante nº 9, também acontece o mesmo erro, no lugar de 3.8 era 404 

para estar 3.9. Isso.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Apenas 405 

erro material então. Não havendo nenhuma colocação por parte dos 406 

Conselheiros, eu irei iniciar o processo de votação. Então, iniciando a 407 

votação para o item 6.1, Leandro Gai Anversa e Outro, Fazenda São 408 

Miguel das Missões. Sérgio Lobo, da SEGOV, como vota?” Conselheiro 409 

Sérgio Melo Lobo de Faria: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 410 

Fonseca e Cruz: “Walace Peixoto, da SEDE.” Conselheiro Walace Peixoto 411 

Batista: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Carolina 412 

Lorensini, SEAPA.” Conselheira Carolina Lobello Lorensini: “Favorável.” 413 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Tânia Guimarães, da 414 

EMATER.” Conselheira Tânia Guimarães Rabello Conceição: “Favorável.” 415 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Roberto Maychel, CRBio.” 416 

Conselheiro Roberto Maychel Soares da Silveira: “Favorável.” Presidente 417 

Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Fernando Costa, MAPA.” Conselheiro 418 

Fernando Antônio de Souza Costa: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 419 

Fonseca e Cruz: “Carlos Alberto, FAEMG” Conselheiro Carlos Alberto 420 

Santos Oliveira: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 421 

“Ausência da Conselheira Adriana, está entrando. Ivan Assunção, da 422 

Angá.” Conselheiro Ivan Assunção Pimenta: “Favorável.” Presidente Cezar 423 
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Augusto Fonseca e Cruz: “Jacinto Lana, Relictos.” Conselheiro Jacinto 424 

Moreira Lana: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 425 

“Ronaldo Malard, da SME.” Conselheiro Ronaldo Luiz Rezende Malard: 426 

“Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Cristiane Barros, 427 

UEMG.” Conselheira Cristiane Freitas de Azevedo Barros: “Favorável.” 428 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Ingressou na sala a 429 

Conselheira Adriana, da AMIF. Consegue nos escutar?” Conselheira 430 

Adriana Maugeri: “Consigo. Consegue me ouvir?” Presidente Cezar 431 

Augusto Fonseca e Cruz: “Estamos ouvindo, Conselheira. Estamos aqui 432 

no processo de votação do item 6.1 da pauta.” Conselheira Adriana 433 

Maugeri: “Eu vou me abster, porque não acompanhei esse item agora, as 434 

discussões.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Registrado, 435 

Conselheira. Então, processo aprovado com 11 (onze) votos favoráveis e 436 

01 (uma) abstenção. Vou registrar o pedido para que a SUPRAM Noroeste 437 

de Minas faça correção do parecer e envie ele para que a gente possa 438 

disponibilizar o parecer com essas duas correções, dos erros formais, no 439 

site do COPAM. Passamos então ao Item 7.1) Astor Roberto Stroschon, 440 

Fazenda Nina I, culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e 441 

cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura. Com destaque da UEMG. 442 

Conselheira, a palavra é sua.” Conselheira Cristiane Freitas de Azevedo 443 

Barros: “Bom dia. Meu destaque é em relação às condicionantes. Na 444 

primeira condicionante está colocado o Anexo II como programa de 445 

automonitoramento, mas não consta esse programa no parecer. E eu não 446 

sei se é a condicionante que está a mais, porque na lista de anexos não 447 

consta o programa de automonitoramento também. Queria verificar com a 448 

SUPRAM.” Ana Flávia Costa Lima Felipe Torres, SUPRAM: “Na verdade, 449 

acabou indo essa condicionante por engano mesmo, acabou passando 450 

batido. Ainda bem que você conseguiu observar. Então a gente vai retirar 451 

essa condicionante, porque não tem programa de automonitoramento para 452 

esse empreendimento.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Então 453 

erro material, vai excluir a condicionante nº 1, de execução do programa 454 

de automonitoramento.” Ana Flávia Costa Lima Felipe Torres, SUPRAM: 455 

“Sim.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Ok. Não havendo mais 456 

nenhuma colocação dos Conselheiros, eu vou botar então em votação o 457 

parecer da SUPRAM Noroeste de Minas, com a exclusão desse item, da 458 

condicionante 01 do anexo, e vou pedir para a SUPRAM Noroeste depois 459 

fazer envio do parecer retificado para inclusão no site. Então, item 7.1 da 460 

pauta, como vota o Conselheiro Sérgio Lobo, da SEGOV?” Conselheiro 461 

Sérgio Melo Lobo de Faria: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 462 

Fonseca e Cruz: “Walace Peixoto, da SEDE.” Conselheiro Walace Peixoto 463 

Batista: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Carolina 464 

Lorensini, SEAPA.” Conselheira Carolina Lobello Lorensini: “Favorável.” 465 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Tânia Guimarães, EMATER.” 466 
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Conselheira Tânia Guimarães Rabello Conceição: “Favorável.” Presidente 467 

Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Roberto Maychel, CRBio.” Conselheiro 468 

Roberto Maychel Soares da Silveira: “Favorável.” Presidente Cezar 469 

Augusto Fonseca e Cruz: “Fernando Costa, MAPA.” Conselheiro Fernando 470 

Antônio de Souza Costa: “Favorável, Presidente.” Presidente Cezar 471 

Augusto Fonseca e Cruz: “Carlos Alberto, FAEMG” Conselheiro Carlos 472 

Alberto Santos Oliveira: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e 473 

Cruz: “Adriana, AMIF.” Conselheira Adriana Maugeri: “Favorável.” 474 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Ivan Assunção, Angá.” 475 

Conselheiro Ivan Assunção Pimenta: “Favorável.” Presidente Cezar 476 

Augusto Fonseca e Cruz: “Jacinto Moreira Lana, Relictos.” Conselheiro 477 

Jacinto Moreira Lana: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e 478 

Cruz: “Ronaldo Malard, SME.” Conselheiro Ronaldo Luiz Rezende Malard: 479 

“Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Cristiane Barros, 480 

UEMG.” Conselheira Cristiane Freitas de Azevedo Barros: “Favorável.” 481 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Então processo aprovado 482 

com 12 votos favoráveis. Passamos ao item 7.2 da pauta, José Humberto 483 

Pereira, Fazenda Água Limpa. Destaque do MAPA.” Conselheiro 484 

Fernando Antônio de Souza Costa: “Presidente, é só um esclarecimento, 485 

eu não vi na hora que eu estava lendo a conclusão qual que é o período 486 

que vai ser dado esse licenciamento. Eu só queria só essa informação.” 487 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Peço para a equipe da 488 

SUPRAM Triângulo Mineiro promover os esclarecimentos. Equipe da 489 

SUPRAM TM?” Não se identificou: “Bom dia, Presidente. Bom dia, 490 

Conselheiro. A dúvida é com relação ao prazo da licença?” Conselheiro 491 

Fernando Antônio de Souza Costa: “Sim.” Não se identificou: “6 anos, 492 

porque o empreendimento tem duas autuações transitadas e julgadas no 493 

período, então ele vai para 6 anos.” Conselheiro Fernando Antônio de 494 

Souza Costa: “Tá. Ok.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 495 

“Informação registrada também na capa do processo do parecer, 496 

Conselheiro, também. Então esclarecidas as dúvidas, não havendo mais 497 

dúvidas, poderei iniciar o processo de votação do processo também. Item 498 

7.2) está em votação. Sérgio Lobo, da SEGOV, como vota?” Conselheiro 499 

Sérgio Melo Lobo de Faria: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 500 

Fonseca e Cruz: “Walace Batista, da SEDE.” Conselheiro Walace Peixoto 501 

Batista: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Carolina 502 

Lorensini, SEAPA.” Conselheira Carolina Lobello Lorensini: “Favorável.” 503 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Tânia Guimarães, EMATER.” 504 

Conselheira Tânia Guimarães Rabello Conceição: “Favorável.” Presidente 505 

Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Roberto Maychel, CRBio.” Conselheiro 506 

Roberto Maychel Soares da Silveira: “Favorável.” Presidente Cezar 507 

Augusto Fonseca e Cruz: “Fernando Costa, MAPA.” Conselheiro Fernando 508 

Antônio de Souza Costa: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca 509 
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e Cruz: “Carlos Alberto, FAEMG. Carlos Alberto, FAEMG. Consegue nos 510 

ouvir?” Conselheiro Carlos Alberto Santos Oliveira: “Sim. Favorável.” 511 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Adriana, AMIF.” Conselheira 512 

Adriana Maugeri: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 513 

“Ivan Assunção, Angá.” Conselheiro Ivan Assunção Pimenta: “Favorável.” 514 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Jacinto Lana, Relictos.” 515 

Conselheiro Jacinto Moreira Lana: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto 516 

Fonseca e Cruz: “Ronaldo Malard, SME.” Conselheiro Ronaldo Luiz 517 

Rezende Malard: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: 518 

“Cristiane Barros, UEMG.” Conselheira Cristiane Freitas de Azevedo 519 

Barros: “Favorável.” Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Processo 520 

aprovado então com 12 votos favoráveis.” 8. ENCERRAMENTO. 521 

Presidente Cezar Augusto Fonseca e Cruz: “Não havendo mais nenhum 522 

item a ser debatido ou votado, agradeço muito a presença dos 523 

Conselheiros, desejo a todos uma ótima quinta-feira, um excelente resto 524 

de semana, que Deus os abençoe e tenhamos um excelente dia pela 525 

frente. Muito obrigado a todos pela presença.” 526 

____________________________________________________________ 527 

APROVAÇÃO DA ATA 528 

____________________________________________________________ 529 

Cezar Augusto Fonseca e Cruz 530 

Presidente suplente da Câmara de Atividades Agrossilvipastoris 531 


